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УВАЖАЕМЫЕ ЧИТАТЕЛИ!
ЗАДАТЬ ВОПРОС  

ИЛИ ПОДЕЛИТЬСЯ ИНФОРМАЦИЕЙ  
вы можете ежедневно  

по будням с 10.00 до 11.00  
по телефону «горячей линии» 

4 -12 - 93 
или в любое время суток  

направить на эл. адрес редакции:  
redpr-udm@mail.ru  

(с пометкой: «горячая линия»).

ПОГОДАПОГОДА  ЧЕТВЕРГ +26°C ...+28°C, без осадков. ПЯТНИЦА +26°C ...+28°C, без осадков. СУББОТА +25°C ... +27°C, без осадков.  ВОСКРЕСЕНЬЕ +28°C ... +30°C, без осадков.

Вот о чем думают люди, достигнувшие столь солидного возраста? В лучшем случае - о внуках-правнуках, об огороде, но чаще - 
о поликлинике и аптеке. Мысли нашего героя - Виктора Александровича Уланова заняты новыми проектами, опытно-конструкторскими 

разработками, увеличением объемов производства… И так вот уже без малого 60 лет, с начала трудовой деятельности. 

Виктор Уланов: 

«75… и мне в понедельник на работу»

«АО КБЭ XXI века», «Тракторный завод «УЛАН», 
киноцентр  КБ,  рыбный  цех,  издательский  дом,  
а  еще  строительство  многоквартирных  домов,  
базы  отдыха,  открытие  московского  офиса…  
Все это Виктор Александрович Уланов - человек 
термоядерной  энергии  и  такого  же  заряда  
оптимизма.  Наверное,  ни  о  ком  в  городе  не  
ходит столько слухов, как об Уланове, ни о ком 
не складывают столько мифов. Он и в этом яркий 
и  нестандартный  человек.  Кто-то  завидует  его  
успеху,  кто-то  старается  быть  похожим.  Но  
мало кто знает, сколько сил, здоровья,  нервов 
стоило  Уланову  все,  что  сегодня  называется  
успехом.  Мало  кто  знает,  на  какой  риск  шел  
он  и  его  семья,  чтобы  возродить  умирающее  

предприятие.  Никто  не  догадывается,  зачем  
ему сейчас искать, находить и воплощать новые 
идеи для развития бизнеса.

Уланов  совсем  не  из  тех,  кто,  как  принято  
говорить,  «родился  с  серебряной  ложкой  во  
рту». Простая рабочая семья, в обычном поселке 
Симониха, трудные послевоенные годы… А ведь 
пробился же, обучаясь, перебиваясь скудными 
заработками,  набивая  шишки  и  работая,  
работая. И надеялся только на себя, свои силы и 
смекалку. У него до сих пор осталась эта черта – 
надеяться только на собственные силы и брать 
меру  ответственности  за  тех,  кто  за  ним,  кто  
рядом.  Из  года  в  год  таких  людей  становится  
лишь  больше.  Они  моложе  и  физически  

сильнее,  они продвинутее и  образованнее.  Но 
что-то  заставляет  этих  людей  верить  в  то,  что,  
пока  Уланов  рядом,  все  будет  хорошо.  Просто  
излучает он какую-то уверенность.

Парадокс  жизни  Виктора  Уланова:  он  тратит  
всего  себя  на  работу,  но  именно  такой  ритм  
жизни  сторицей  возвращает  ему  энергию  и  
дарит  долголетие.  Сегодня  мы  попытаемся  
раскрыть  этого  человека.  Попробуем  понять,  
в  чем  секрет  его  «вечной  молодости»,  
почему в свои 75 он не дает покоя ни себе,  ни 
окружающим  и  верит,  что  все  самое  лучшее  у  
него еще впереди.

Продолжение материала – на с. 8-9.
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Спасибо организаторам 
«Гонки отважных»

Проводивший  оперативное  совещание  заместитель  Главы  
Администрации  г.  Сарапула  по  административным  вопросам  
Дмитрий  Кочетов  выразил  благодарность  всем,  кто  занимался  
организацией  и  проведением  большого  спортивного  празд-
ника,  состоявшегося  в  нашем  городе  в  минувшую  субботу.  
Участие  в  «Гонке  отважных.  Набираем  высоту»  приняли  более  
200  спорт-сменов  из  разных  уголков  страны,  в  их  числе  был  и  
Глава  Удмуртии  Александр  Бречалов.  Отзывы  от  участников  и   
зрителей  –  только  самые  положительные.  Подробнее  об  этом  
мероприятии, проведенном в Сарапуле уже второй раз, вы мо-
жете узнать в сегодняшнем номере нашей газеты.

Подготовка к зиме - 
на ежедневном контроле

Общая готовность объектов города к работе в осенне-зимний 
период на сегодняшний день составляет 41 процент, проинфор-
мировала  заместитель  начальника  Управления  ЖКХ  Админи-
страции  г.  Сарапула  Светлана  Шульмина.  Полностью  готовы  к  
зиме детские дошкольные учреждения, на 85 процентов – учеб-
ные заведения.  50-процентный барьер готовности преодолели 
объекты жилищного сектора. 

Работы завершаются
Завершается  укладка  асфальта  на  основном  объекте  этого  

года в рамках нацпроекта «Безопасные качественные дороги» - 
ул. Раскольникова, сообщил начальник Управления благоустрой-
ства Дмитрий Сафрончук. К 15 августа работы будут закончены и 
представлены на приемку государственной комиссии.

ОРВИ решили подрасти, 
а клещи поутихли

За минувшую неделю заболеваемость острыми респираторными 
вирусными инфекциями выросла на 20 процентов, но при этом не 
превышает  среднереспубликанскую,  проинформировал  началь-
ник ТОУ Роспотребнадзора в г. Сарапуле Андрей Красноперов.

Хорошая новость: за неделю в медицинские учреждения го-
рода никто не обратился по поводу укусов клещей. Напомним, 
что всего в этом сезоне было зарегистрировано 379 пострадав-
ших от укусов этих членистоногих, в их числе – 91 ребенок. Как 
показывают проведенные исследования, клещевым энцефали-
том заражены четыре процента клещей,  а  вот клещевым бор-
релиозом – 63 процента. Сезон клещей еще не закончился, так 
что, отправляясь в лес, не забывайте о защите от этих опасных 
кровососов.

И. Рябинина.

Новые «острова» скоро появятся 
на карте города
В Сарапуле набирают темп работы по реализации проекта «Сарапульские острова»

Замечательный подарок к юбилею
Интерактивному музею «Литературное древо Сарапула» в Центральной городской  
библиотеке им. Н.К. Крупской в сентябре исполнится 10 лет 

«Сарапульские острова» - это 
проект,  который  в  конце  про-
шлого года победил в конкурсе 
«Малых  городов  и  историче-
ских  поселений».  Благодаря  
чему Сарапул получил сто мил-
лионов  рублей  на  дальнейшее  
благоустройство Набережной. 

Сейчас  строители  срезают  
грунт, работают над планиров-
кой участка. Вскоре приступят 
к укладке электросетей. Затем 
будут  укладывать  брусчатку,  
мягкое  покрытие  велодорож-
ки, обустраивать «острова». 

Уже  в  этом  году  преобра-
зятся  примерно  500  метров  
прибрежной  зоны  -  от  улицы  
Ст. Разина в сторону лодочной 
станции.

Как  рассказал  заместитель  
Главы  Администрации  по  
строительству  и  ЖКХ  Андрей  
Шихарев  на  встрече  с  под-
рядчиками,  проектом предус-
мотрено строительство пеше-
ходной  зоны,  которая  станет  
продолжением  Набережной,  
а также будут обустроены три 

площадки - «острова», каждый 
из  которых  будет  иметь  свое  
направление для отдыха: 

 «Детский  остров»  с  аттрак-
ционами,  горками,  игровы-
ми  элементами,  «Спортив-
ный  остров»  -  скейт-парк,  и   
«Комьюнити  остров»  со  сце-
ной  и  смотровой  площадкой.  
Проект должен быть реализо-
ван до ноября этого года.

-  Радует,  что  у  горожан  по-
явится  новое  интересное  
общественное  пространство,  
уверен,  оно будут  востребова-
но  жителями  и  гостями  Сара- 
пула,  -  отметил  Депутат  Гос-
совета  УР  Алексей  Малюк  на  
встрече  с  подрядчиками.  -  
Считаю,  что  Сарапул  –  пример  
грамотного  инвестирования  
в  развитие  инфраструктуры  и  
комфортной  городской  среды  
в Удмуртии. Хотелось бы, чтобы 
город  и  дальше  развивался  в  
этом направлении.  Сейчас важ-
но начать работу по привлече-
нию на эту территорию бизнес-
сообщества. Знаю, что уже есть 

сарапульские  предпринимате-
ли, готовые работать здесь.

Вообще,  проект  «Сарапуль-
ские  острова»  -  это  один  из  
этапов  реализации  интерес-
ной  идеи  создания  в  городе  
единого  пешего  маршрута  
протяженностью  десять  кило-
метров,  который соединил бы  
Набережную,  канал,  Ленин-
ский  парк,  Музейный  квартал,  
центр  города.  Он  будет  вос-
требован  спортсменами  –  лю-
бителями скандинавской ходь-
бы, велосипедистами, он будет 
интересен  и  гостям  города.  
Реализация  таких  проектов,  
как  «Сарапульские  острова»  
позволяет создавать комфорт-
ную среду проживания в Сара-
пуле  и  привлекать  молодежь  
возвращаться  в  наш  город  и  
реализовывать себе здесь.

Напомним,  что  это  уже  чет-
вертый  этап  благоустройства  
Набережной  р.  Камы  в  Сара-
пуле.

С. Ульянова. 
Фото В. Карманова.

Значимым и поистине ценным 
подарком  к  нашему  первому  
юбилею  стала  статья  в  первом  
томе  энциклопедии  «Литера-
турные  музеи  России»,  издан-
ного  Государственным  музеем  
истории  российской  литерату-
ры им. В.И. Даля (ГМИРЛИ).

Энциклопедия  «Литератур-
ные  музеи  России»  -  первое  
систематизированное  науч-
ное  издание  о  музеях  нашей  
страны, прекрасно иллюстри-
рованное  и  представляющее  
не только ведущие литератур-
ные музеи России, но и музеи 
небольших  городов  и  посел-
ков. Работа над его созданием 
длилась восемь лет. 

Презентация  уникальной  
энциклопедии,  тираж  которой  
всего 3000 экземпляров, состо-
ялась в июне этого года в исто-
рико-архитектурном  комплек-
се  «Архангельские  Гостиные  
дворы».  На  презентации  Дми-
трий  Бак  -  руководитель  про-

екта, директор ГМИРЛИ им. В.И. 
Даля  сказал:  «Это  стержневой  
проект для нас, наша гордость. 
Второй  том  уже  на  стадии  за-
вершения.  Это  издание  отсы-
лает нас к опыту энциклопедий 
прошлого,  то  есть  она  полно-
стью  систематизирована.  Вся  
информация  в  ней  сверена  не  
по интернету,  а  по  подлинным  
архивным  источникам.  Число  
статей  исчисляется  тысячами.  
Нам  было  важно,  чтобы  музеи  
были описаны «не из Москвы»,  
а чтобы над текстами работали 
«романтики»,  то  есть  чтобы  о  
себе  рассказали,  написав  ста-
тьи, сами сотрудники музеев».

Автор  статьи  об  интерак-
тивном  музее  «Литературное  
древо Сарапула» Елена Часту-
хина,  заместитель  директора  
библиотечной  системы  г.  Са-
рапула,  знакомит  с  историей  
создания  музея,  с  людьми,  
благодаря  которым  родился  
первый  в  Удмуртии  музей  та-

кого  формата,  с  экспозиция-
ми,  раскрывающими  литера-
турную  родословную  нашего  
старинного города на Каме. 

В  канун  юбилея  библиоте-
ка  получила  поздравление  от  
Лилии  Епифановой,  научного  
редактора энциклопедии «Ли-
тературные  музеи  России»:  
«…Хочу  поздравить  интерак-
тивный  музей  «Литературное  
древо  Сарапула»  с  наступаю-
щим юбилеем и пожелать ему 
дальнейшего  развития,  про-
цветания  и  много  юбилеев  
в  будущем,  а  всем,  кто  с  ним  
связан,  –  благополучия!  Вы  
делаете  очень  важное  дело,  
особенно в отношении воспи-
тания и просвещения детей». 

Мы  рады,  что  о  нашем  лите-
ратурном музее узнают жители 
разных  уголков  России,  а  для  
сарапульцев  и  гостей  города  
двери музея открыты всегда. 

Л. Быкова, 
директор МБУК «ЦБС». 
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Владимир Путин:
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Президент России 25 июля в режиме видеоконференции провел совещание по экономиче-
ским вопросам. Познакомим вас с выдержками из его выступления
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Александр Бречалов, председатель Антитеррористической комиссии в Удмуртии, провел 
заседание, на котором обсудили состояние антитеррористической защищенности и ком-
плексной безопасности объектов образования и их готовности к новому учебному году

Отмечу,  что  в  целом  наши  
компании,  предприятия,  
бизнес  работают  уверенно,  
устойчиво,  успешно  преодо-
левают  возникающие  труд-
ности.  Более того,  статистика 
показывает,  что  удалось  не  
только  гарантировать  ста-
бильность  реального  секто-
ра, сферы финансов, услуг, но 
и  добиться  заметного  про-
движения  по  важнейшим  на-
правлениям  развития.  Кстати  
говоря,  именно  такую  задачу  
мы  и  ставили  перед  собой,  
формулируя  подходы  к  эко-
номической политике.

Со  второго  квартала  про-
шлого  года  ВВП  России  начал  
прибавлять примерно по 0,5–
0,7  процента  ежеквартально.  
В лидерах – обрабатывающая 
промышленность,  строитель-
ство  и  розничная  торговля.  
Рост  в  этих  отраслях,  так  же,  
как  и  весь  комплекс  наших  
мер  по  поддержке  экономи-
ки, благотворно влияет на со-
стояние рынка труда.

Безработица,  мы  с  вами  
тоже  хорошо  это  знаем,  сни-
жается.  Сейчас  она  3,2  про-
цента.  При  этом  реальные  

-  О  готовности  школ  обыч-
но  мы  говорим  на  заседании  
Антитеррористической  комис-
сии ежегодно в августе, однако 
безопасность  детей,  события  
прошлой  осени  и  многие  дру-
гие  факторы  диктуют  нам  не-
обходимость обсудить этот во-
прос  раньше.  Мы  принимаем  
серьезные  меры,  направлен-
ные  на  обеспечение  антитер-
рористической защищенности  
наших  образовательных  объ-
ектов.  В  прошлом  году  выде-
лено  более  1,2  млрд  рублей  
на  безопасность  школ.  В  этом  
году  на  эту  статью  расходов  
будет  выделено  почти  2  млрд  
рублей.  В  числе  других  меро-
приятий  планируем  оснастить  
большинство  школ  системами  
голосового  оповещения  об  
угрозах террористического ха-
рактера. Эта задача поставлена 
Национальным  антитеррори-

стическим  комитетом  перед  
всеми регионами страны,  -  от-
метил Глава республики.

И. о. министра образования 
и науки Удмуртии Елена Бусы-
гина рассказала, что на терри-
тории  республики  1217  школ,  
детских  садов,  интернатов,  
домов  детского  творчества   
и  т.  д.  Все  они  оснащены  сис-
темами  передачи  тревожных  
сообщений  в  подразделения  
Росгвардии.  Системы  видео-
наблюдения  также  установ-
лены на всех объектах, но уже 
требуют  модернизации,  а  в  
дальнейшем  -  подключения  
к  АПК  «Безопасный  город».  
Приемку  школ  планируется  
завершить  до  15  августа,  за  
исключением  объектов,  на  
которых  проводится  капи-
тальный ремонт. 

-  Скоро начало нового учеб-
ного  года.  Акцентирую  вни-

мание  коллег,  в  чьем  функ-
ционале  находится  качество  
оказываемых услуг. Потому что 
заключить договор с охранной 
организацией еще не означает, 
что мы полностью решаем во-
прос безопасности. Тут многое 
зависит  от  профессионализма  
сотрудников.  И  эту  проблему  
мы решаем во взаимодействии 
с сотрудниками ФСБ и Росгвар-
дии.  Но  также  должен  быть  
контроль  со  стороны  дирек-
тора,  педагогов,  родительско-
го  сообщества,  депутатского  
корпуса.  Нам  нужно  сделать  
все необходимое, чтобы 1 сен-
тября родители, отправляя де-
тей  в  школу  или  детский  сад,  
были  уверены  в  том,  что  их  
ребенок  находится  в  безопас-
ности, - подчеркнул Александр  
Бречалов.

Пресс-служба Главы и 
Правительства УР.

заработные  платы  впервые  
с  2018  года  выросли  двуз-
начными  темпами:  в  апреле  
– более чем на 10 процентов. 
Еще раз, как всегда, подчерки-
ваю:  это  среднее  значение,  и  
в  разных  случаях,  по  разным  
секторам,  в  разных  регионах  
это по-разному смотрится, но 
тем не менее в среднем такой 
рост есть и, повторю, именно 
в реальном выражении. 

Позитивная  экономическая  
динамика  –  это  залог  устой-
чивости  государственных  
финансов.  Во  втором  кварта-
ле сократился дефицит феде-
рального  бюджета:  он  соста-
вил 510 миллиардов рублей, а 
в целом за январь–июнь – 2,6 
триллиона рублей.

Отдельно  обращаю  внима-
ние  и  на  динамику  ненефте-
газовых  доходов:  за  полгода  
они  прилично  выросли  –  на  
17,8 процента, причем по ито-
гам второго квартала темп со-
ставил 43,5 процента.  Наряду 
с  хорошей  динамикой  в  об-
рабатывающих  отраслях  всё  
это  указывает  на  укрепление  
реального  сектора,  расшире-
ние  отечественного  произ-

водственного бизнеса.
Еще один позитивный инди-

катор  деловой  активности  –  
это банковское кредитование. 
По предварительным данным, 
на  1  июля  годовой  прирост  
рублевых  корпоративных  
кредитов  превысил  21  про-
цент,  а  кредитов  физическим   
лицам  –  16,7  процента.  Такие  
объемы  кредитования  гово-
рят  о  растущих  потребностях  
бизнеса  в  сырье,  материалах,  
оборудовании.  Кроме  того,  
увеличивается  и  спрос  граж-
дан на конечную продукцию, а 
значит, в ближайшие кварталы 
должны  сохраниться  высокие  
темпы роста экономики и бюд-
жетных доходов государства.

Вместе с тем мы хорошо зна-
ем,  видим  и  основные  риски  
для  социально-экономиче-
ского  развития.  Один  из  этих  
рисков  –  это  рост  инфляции.  
Да,  на  текущий  момент  она  
умеренная,  но  уже  отмечают-
ся признаки ускорения инфля-
ции, в том числе из-за того, что 
предложение российских про-
изводителей  отстает  от  спро-
са.  Важно  сохранить  ценовую  
стабильность нашей экономи-
ки,  обеспечить  баланс  спроса  
и предложения.

Здесь  ведущая  роль  отво-
дится  Правительству.  Оно  
должно  способствовать  мак-
симальному расширению про-
изводства товаров и услуг, рас-
шивке  так  называемых  узких  
мест  в  логистике,  энергетике,  
реальном секторе и так далее.

По информации сайта 
kremlin.ru.
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2 августа в России отмечается  

День Воздушно-Десантных Войск 

Днем рождения ВДВ считается 2 августа 1930 года. В этот день 
в Московском военном округе впервые был совершен прыжок с па-
рашютом.  С первого дня своего существования воздушно-десант-
ные войска стали войсками «передового рубежа», способными вы-
полнить любую задачу, какой бы невозможной она не считалась. 

ВДВ - это отдельный род войск, который включает в себя воз-
душно-десантные,  десантно-штурмовые  и  десантно-штурмо-
вые горные компоненты. Это один из самых молодых родов войск 
в Вооруженных Силах России, который заслуженно и по праву счи-
тается элитой нашей Армии. 

2 августа дембеля разных лет в тельняшках и голубых беретах 
собираются у памятников погибших десантников,  чествуют ве-
теранов. Этот день в России стал всенародным праздником, ког-
да отмечают всех,  кто служил и служит в воздушно-десантных  
войсках, кто отдал свой долг в годы Великой Отечественной во-
йны, в боевых действиях в Афганистане и Чечне, кто и сейчас на-
ходится на боевом посту, охраняя спокойствие нашей страны. 

Спасибо Вам, дорогие друзья, за стойкость духа, напряженную 
и добросовестную службу. Поздравляю вас с праздником и желаю 
здоровья, семейного благополучия, счастья, мирного неба, добра 
и любви!

Д. Костылев, военный комиссар г. Сарапула, 
Камбарского, Каракулинского и Сарапульского районов УР.
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Александр Бречалов прокомментировал видеообращение 
от военнослужащих из Удмуртии, находящихся в зоне спе-
циальной военной операции

Бойцы  рассказали  о  слож-
ностях  с  отпусками  и  матери-
ально-техническим  обеспече-
нием. Глава Удмуртии отметил, 
что  все  обстоятельства  выяс-
нены.  Действительно,  не  все  
еще успели сходить в отпуск. 

- Ребят можно понять, они на-
ходятся в непростых условиях. 
Первый  и  второй  батальоны  
плюсом к тому, чем их снабжа-
ет Минобороны, мы стараемся 
обеспечить.  Есть  проблемы  с  
поставками в третий батальон, 
потому  что  они  в  более  слож-
ной  локации   -  отметил  Алек-
сандр Бречалов. Он напомнил,  

что в зону СВО из Удмуртии от-
правлено уже больше 700 тонн 
грузов - продовольствие, одеж-
да,  спецоборудование,  беспи-
лотные летательные аппараты,  
автомобили.  Сейчас  готовится  
очередная отправка.

- Хочу обратиться к женам и 
матерям  наших  бойцов.  Если  
ваши близкие еще не были в от-
пуске, напишите мне в личные 
сообщения  или  обратитесь  в  
фонд  «Защитники  Отечества»  
по тел. 8 (3412) 27-19-40, - доба-
вил Глава республики. 

Пресс-служба Главы и 
Правительства УР.


